

土小PTA会員 各位

土小PTA会長 築田 善弘



第4回定例理事会報告(11/2実施)



1. 会長挨拶

コロナの感染状況も落ち着いた状況となり、少しずつ学校行事も復活の見込みです。ただ、なぜここまでの減少傾向となっているのかの明確な理由が示されていませんので、単純に以前と全く同じようにはいかないと個人的には思っています。まさに With コロナでの学校行事のあり方を学校、保護者が一体になって考えていく必要があります。

校長先生より PTA 役員に先に、としてコミュニティースクールの構築についてお話がありました。教員、地域、保護者など学校を取り巻く関係者が全て、知恵や意見、想いをもって学校運営に入っていき、そして子どもたちの学びの中では地域とのつながりを考えられるような取り組みをしていく、ということになります。With コロナ、コミュニティースクールと保護者の意見も含めての学校運営という点で目線は一緒です。PTAでも保護者の意見を学校に伝えていく橋渡しとしてご意見を伺っていきたいと思っています。今後も引き続きご協力をいただくとありますが、どうぞよろしくお願いいたします。

2. 校長先生挨拶

コロナ感染がかなり収まってきました。学校でも校外学習などの活動ができるようになってきました。林間学校や修学旅行については、学ぶテーマをしっかりと持って日帰りを実施しました。子供たちは宿泊という体験はできませんでしたが、林間学校では自然を十分に感じ、柏市でもこれだけの自然体験ができるということを実感し、修学旅行では歴史を十分に感じて、さらに追及したいという気持ちを持たせて考えています。ご理解とご協力に感謝します。

さて、柏市では令和5年末までに市内全小中学校をコミュニティー・スクールにする計画があります。コミュニティー・スクールって聞いたことがありますか？（ありませーん）そうですね。千葉県はコミュニティー・スクールの設置率が全国で下から4番目ですので、仕方のないことです。国の方針では全ての学校をコミュニティー・スクールにしていく方向で動いています。コミュニティー・スクールは、地域と学校が一体となって学校経営を行います。そのことにより、様々な授業に外部から関わる人が学校に入り、子供たちの多様な学びの場を作り「地域と共にある学校」としていきます。また同時に、子供に関わる大人たちにも学びを生み出し「学校を核とした地域づくり」を推進し、人口減少少子高齢化社会に対応できる地域づくりを推進していくこともねらいとしています。人生100年時代を支える新たな公立学校の仕組みがコミュニティー・スクールなのです。

校長室だよりや様々な機会を通じて、コミュニティー・スクールについて説明をしていきます。また、12月3日には「地域と共に創る学び」をテーマに教育ミニ集会を開きますので、是非ご参加ください。林間学校や2年町探検でお世話に企業や地域の皆様もご出席されます。コミュニティー・スクールが機能するとPTAは少し縮小できるとも考えています。新しい仕組みづくりをみなさんと一緒につくっていきましょう。

3. 教頭先生挨拶

先日は授業参観への御協力ありがとうございました。また日頃のお手伝い作業をはじめとした校内の環境整備ありがとうございます。11月1日から新型コロナウイルスの感染レベルは柏市としてレベル1となりました。冬にかけてこのまま収束を祈るばかりですが、インフルエンザなど別の感染症の流行も予想されています。学校・家庭・地域が協力した感染症対策を協力していきましょう。11月4日からスタディフェスティバルが始まります。学年により発表の方法は様々ですが、ぜひお子様の学習の成果をご覧ください。

4. 各委員会活動報告

運営 委員会	10/5	ベルマーク集計作業・ベルマーク協会へのチラシの請求
	10/26	ベルマーク回収案内のプリント作成
行事 委員会	9/28	除草作業
	10/8	消毒作業
	10/15	消毒作業
	10/28	ニットカフェ開催・講習会打合せ
広報 委員会	9/28	除草作業取材
	10/24	ふれあいバレーボール大会取材
	10/26	窓ふき取材
	10/28	ニットカフェ取材
	11/2	ベルマーク取材
校外活動 委員会	7/13	「夏休みを安全に過ごすために」プリント印刷・配布
	7/19	エンパトさん茶話会・近隣の危険箇所と看板点検実施
企画財政 委員会	9/7	校長先生と今後の活動について話し合い
	9/12	ふるさと協議会の部会出席（会長）
	9/14	消毒作業の手紙作成・配布 名簿作成 青少協相談員募集の手紙作成 会計監査準備 探検バッグ購入
	9/21	青少協「はぐくみ」印刷会社との打ち合わせ
	9/25	青少協役員会出席（会長）
	9/28	教頭先生と校内見回り実施 除草作業の立ち合い 消毒作業名簿作成
	10/5	お手伝い当番表作成 当番欠席者への再度手紙配布 はぐくみ制作
	10/12	会計監査準備 消毒作業名簿作成 選考委員会発足の手紙作成・配布 役員選出の手紙作成・配布 子ども110ステッカー受け取り・協力の手紙作成・配布
	10/19	会計監査 はぐくみ配布
	10/26	窓ふき

5. 議題

①新一年生通学帽子お花リボンについて (校外委員より)

一年生の通学時に使用する帽子に、お花リボンをレース編みにて作成して下さっていた地域の方とお話する機会がありました。現在は作成が困難となっている為、PTA に引き継いだら、今後も継続して行ってもらえるのか気にされていました。今後は行事委員の活動で継続できますか？

⇒ニットカフェで同じ編み方でアクリルたわしを作成しました。しかし、レースより太い糸での作成でも難しかったので、レース編みとなると、作成出来る人が限られてしまいます。継続したいですが、難しい印象です。

②消毒作業について (行事委員より)

・消毒作業の際、箒がなく直接モップ掛けになっていたの、箒があった方がよかったです。

⇒PTA の物品で箒はないので、校長先生の許可を頂いたの、学校の物を借りて使用して下さい。

・モップでは汚れが落ちないので、ゲキ落ち君を使用しています。しかし、時間が足りなく一部になってしまいます。場所を限定して行った方がよいと思います。

⇒次回以降は学校全体の作業ではなく、場所を限定して振り分けるようにしていきます。

③定例理事会報告書ペーパーレスについて (本部より)

現在定例理事会の報告をペーパーにて世帯数配布しています。環境資源の為、また印刷にかかる時間削減の為、今後はペーパーでの配布を中止し、土小ホームページにて掲載する方法に変更予定です。今回の報告書から実施し、今後は PTA からのお知らせは随時ペーパーを廃止し出来るよう検討していきます。

④お手伝い当番欠席者の作業について (本部より)

お手伝い当番欠席者に例年は、学校のカーテンを自宅で洗濯し持ってきて貰う様にお願いしていましたが、今年度は校舎リニューアル時にカーテンも新しくしている為、汚れが少ない事が予想されます。代わりに、子どもが給食当番で着用している白衣が、物によっては補修が必要な物があります。例年は学期末に当番だった子どものご家庭で補修している形でしたが、その作業を欠席者にお願いする事を検討しています。

⑤コミュニテースクールについて (学校より)

コミュニテースクール(学校運営協議会)を来年度より立ち上げていく予定です。コミュニテースクールとは H27 年頃より国がスタートさせた制度で、学校だけでなく保護者や地域の方と一緒に知恵を出し合い、学校運営に意見を反映させることで、協働しながら子どもたちを育む、学校づくりを進めようとする仕組みです。現在は本の読み聞かせ、つちっ子サロンなど保護者、地域の方に協力いただいています。今後は授業の中にも入っていただいて、子どもたちが色んな方から学び、色んな考えを知る機会を増やし、成長を一緒に見守って行って欲しいと思います。その為に、コミュニテースクールに

PTA も協力をお願いします。

⑥教育ミニ集会について (学校より)

千葉県教育委員会が推進している、千葉県の公立学校すべてを対象に、学校職員と保護者、地域の方が語り合うミニ集会を毎年実施しています。昨年はコロナの影響で開催していませんが、今年は12月に開催できるように進めています。テーマは先ほどの、“コミュニティースクール”について意見交換ができればと思っています。ぜひご参加下さい。



※お知らせ※

PTA 会費より探検バッグを50個購入いたしました

・・・これからの主なPTA活動予定・・・

1/11(火) 第5回定例理事会

